

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Precio de suscripción:  
**0'50 pesetas**  
al mes.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## Seccion Religiosa.

Domingo 25.—**×** Santa Maria de Cervellón virgen.

Lunes 26.—Santa Justina virgen y mártir y san Nilo confesor.

Mártres 27.—Santos Cosme y Damian médicos mártires.

Miércoles 28.—San Wenceslao mártir y el beato Simon de Rojas confesor.

### Cultos

Domingo 25.—La Misa y oficio divino son de Santa Maria de Cervellón virgen, con rito doble, color blanco; haciendo conmemoracion de la Dominica 17 después de Pentecostés y 4 de Septiembre.

En la Catedral homilia por el Rdo. D. Rafael Mascaráo Vicario.

Terminados los divinos oficios de la tarde, corona cantada, que con la imagen de Nuestra Señora de los Dolores, recorrerá procesionalmente algunas calles, por habernos librado Dios nuestro Señor de desgracias personales en el ciclón y pedrisco que descargó sobre esta ciudad y su término el día 26 de Septiembre del año 1885.

En la misma santa iglesia se espone S. D. M. á las 6 de la tarde para la Oracion de 40 horas y se reserva á las 7 y media.

En San Francisco, homilia por el Rdo. D. Pedro Anglada Vicario.

En San Agustín, los Cofrades de la Correa tienen Misa de comunión y á las 3 de la tarde Rosario y Trecenario.

En San Miguel, continua la Novena en honor del Santo Arcángel.

Lunes 26.—La Misa y oficio divino son del votivo de Santiago Apóstol, con rito semidoble, color encarnado; haciendo conmemoración de San Cipriano y Santa Justina mártires.

Mártres 27.—La Misa y oficio divino son de los Santos Cosme y Damian hermanos mártires, con rito semidoble, color encarnado.

En San Francisco, despues del Rosario se hará el devoto ejercicio en honor de San Antonio de Padua.

Miércoles 28.—La Misa y oficio divino son de San Simon de Rojas confesor, con rito doble, color blanco.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

#### LAS CLASES OBRERAS.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santisima os ofresco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que anime las relaciones entre patronos y obreros el verdadero espíritu cristiano.

#### PROPÓSITO.

Orar y dedicarse á promover el bien de los obreros.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.<sup>a</sup> Las necesidades especiales de Menorea.

2.<sup>a</sup> Una obra católica.

3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 15, Santa Catalina de Génova.

29, San Miguel Arcángel.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de suffragios por las almas de tres asociados, que fallecieron durante el mes de Septiembre.

A. M. D. G.

## DEL ENEMIGO LA JUSTICIA.

### UN HÉROE DE SANTIAGO

Del «New-York Tribune,» del día 6 de Julio último, traduce y publica «El Guadalete,» de Jerez de la Frontera, lo siguiente:

«Espiritus olvidadizos y poco cautelosos miran á España en su decadencia y se extrañan de sus pasadas grandezas. ¿Cómo pudo nunca ser grande la patria de Weyler y de D. Carlos.

«Se preguntan muchos. ¿Como pudo jamas dominar á todo el mundo con escasas excepciones, en toda su extension, una nacion tan falta de naves, tan poco práctica y tan mal preparada é incapaz de toda prevision? ¿Cómo pudieron los que hoy son ineptos para sostener una sola colonia, mantener firmes ayer aquel imperio colonial, donde jamás se ponía el sol? Los que asi preguntan son necios en sus dudas pero no obstante, fácilmente obtiene contestacion debida. Viene ésta envuelta entre el humo y las llamas del choque más tremendo que registran los anales de los combates navales que jamás presenció el orbe.

«Proviene de los salpicones de espuma que arrojan los restos de los naufragios en los escollos de la provincia de Santiago de Cuba, y la contestacion que merecen aquellos extranjeros, adquiere y se condensa en un solo nombre familiar: el de Cervera.

«La nacion que pudo producir ese hombre, pudo tambien hacer conquistadores del mundo. No nos equivocamos respecto á este punto. Fué nuestro enemigo. Pero tanto al amigo, como al enemigo debe abarcar nuestra recta justicia y con rudimentaria lealtad é imparcialidad, es fuerza convenir en que el almirante Cervera en su salida de la bahía de Santiago de Cuba, desarrolló un heroismo del cual bien puede enorgullercerse la nacion más valerosa del mundo.

«Habrá quien diga que aquello fué locura. Acaso lo fuera. Pero siendo asi, fué locura premeditada y metódica y siempre magnífica y espléndida. Hay en ella un rastro de aquel espíritu espartano de los tiempos viejos, que seguramente todos recordamos al repasar nuestros infantiles dias escolares, cuando nos enseñaban las frases célebres de los guerreros de Esparta: «Si hemos de morir, hagámoslo á la luz del claro dia, en las ondas brillantes del mar, en noble y leal combate.»

«Esta fué la eleccion de Cervera. Podria haberse mantenido en la bahía; haber sido destruido y capturado como raton en la ratonera. Pudo volar sus bajeles en el fondeadero para evitar que cayeran en nuestras manos. Pero adoptó un camino más peligroso á la par que brillante. A todo vapor, en pleno dia se lanzó fuera del puerto á estrellarse contra la barrera de acero y fuego que lo estrechaba, dispuesto á abrirse

una brecha y resuelto á todo trance á vender barco por barco. No pudo ser asi, y no fué suya la culpa.

«Hubiérale dado su gobierno buen carbon para sus barcos, como lo tenían los nuestros, y seguramente hubiera logrado salvar siquiera una de sus naves. Hubiérale permitido su gobierno ejercitar debidamente las tripulaciones á sus órdenes, como las nuestras lo estaban, y seguramente lamentariamos pérdidas dolorosas de buques y vidas.

«Mas no fué asi; Cervera pudo combatir á los americanos, pero jamás pudo conquistar á los políticos de Madrid.

«No está en lo cierto quien crea que los españoles son cobardes. Cobardes pueden haberlos en todas las naciones, pero hay hombres de tanto valor bajo la bandera de sangre y oro, como la nuestra de estrellas y estrias.

«Un distinguido americano, hoy en dia embajador en la corte de St. James, escribió aquellos versos.

Land of uncoquered Pelayo

Land of the Cid Campeador!

Sea girdled mother of men

Spain, name of Glory and power;

Cradle of world gras ping emperors

grave of the reckless invader

How art thou fallen, muy Spain,

How art thou sunk at this hour

Tierra del invencible Pelayo

tierra del Cid Campeador,

Patria rodeada de mares;

España, simbolo de gloria y poder

Cuna de emperadores que abarcaron el mundo;

tumba del invasor imprudente.

¿Cómo has caido! España mia;

cómo descendiste á la hora presente.

«Esta figura descriptiva es correcta. La nacion española, como tal nacion ha succumbido.

«La corrupcion y la decadencia han llegado con sus perniciosos tentáculos á las partes vitales del pais: para tí, España, poca esperanza queda, pero no obstante los españoles, individualmente aqui y en todos lados son dignos del gran nombre de su pasado y sus virtudes brillan con tanto más fulgor en el ocaso que encubre á su patria. Entre los más conspicuos figurará Cervera, el estratégico astuto, el vencedor generoso, el valeroso é intrépido combatiente en la postrera ocasion que prefiere compartir la suerte dudosa de sus deficientes barcos, aun á costa de que su naye capitana no se salve por velocidad del desastre, la victima, no tanto de las fuerzas superiores que las cercan como de la incapacidad sin esperanza de su propio gobierno.

«Asi cayó vencido, pero en su derrota supo labrarse lugar preferente para su nombre entre los héroes de la humanidad.

## Telegramas.

Madrid 21.—En el Consejo de anoche fué objeto de la deliberación de los ministros lo que deben percibir como honorarios los comisionados que irán á Paris. Las opiniones fueron diversas, acordándose, por último, conceder dietas segun la categoría del que haya de percibir las.

Es probable que el señor Montero Rios, como presidente, perciba 12,000 francos. Los vocales de siete á ocho mil. Los auxiliares de 1,500 á 2,000. Los gastos colectivos se sufragarán aparte.

El duque de Almodóvar del Rio leyó las instrucciones que han de darse á la Comisión, discutiéndose muy ampliamente el asunto y aprobándose con ligeras variantes.

El Gobierno expresa su opinion respecto de las colonias, dejando amplitud de criterio para que decida la Comisión por soluciones graduales.

El ministro de Estado leyó un extenso trabajo de anteproyecto de Tratado de paz, en el cual se ocupa de las cuestiones jurídicas, económicas é internacionales, que seguramente habrán de solicitarse en cuanto se verifique la evacuación de las colonias.

En su anteproyecto de Tratado de paz, analiza el ministro la situación en que quedarán los españoles, las leyes que regularán su vida comercial, política y religiosa, todo lo referente á la propiedad y otras cuestiones de igual indole.

El ministro de Marina dió cuenta de la suspensión de mando recaída en el contralmirante Montojo.

Hoy firmará la Regente el decreto de indulto á los penados que hayan tomado parte en las guerras. Para los que extingan penas correccionales el indulto será total; para las afecciones la mitad.

—Esta madrugada estalló un violento incendio en una fabrica de jabon en la calle de Meson Paredes.

Las pérdidas son considerables. Ha podido salvarse con grandes esfuerzos un niño que dormía.

En un cuarto interior se encontró el cadáver de un muchacho de 15 años, que fué trasladado á la Casa de socorro inmediata.

—Paris.—Se ha verificado la incineración del cadáver del doctor Betances.

Acudieron al acto los individuos de la Junta filibustera y varios médicos. Uno de los acompañantes pronunció un discurso.

—Dicen los periódicos que el Estado ha satisfecho ya todos los gastos de las Comisiones que han marchado de los departamentos marítimos á Santander con objeto de recibir á Cervera.

Dicese que dichos gastos importan 50,000 pesetas.

Es objeto de general reprobación seme-

jante despilfarro. Es imposible regenerar al país con esa gente.

—A las ocho de la noche fondeó en Santander el buque «City of Rome». Al poco rato desembarcaron los jefes señores Paredes y Eulate y varios oficiales.

—El señor Cervera desembarcará esta mañana.

—En Santander hay mucho movimiento, pero no parece probable se altere el orden.

—Desmientese que los tagalos pusiesen en libertad á trescientos oficiales españoles prisioneros.

—Los detalles de las desgracias causadas por los temporales de Sevilla producen verdadero horror. Hasta el presente han sido recogidas 80 personas ahogadas.

Todas las cosechas se han perdido.

—Washington.—Mac-Kinley ha convocado para el sábado á la Comisión investigadora de los abusos ocurridos en la Administración militar durante la guerra.

Reina gran ansiedad para conocer los detalles.

—El viernes próximo comenzará la evacuación de Puerto Rico. Los yankees ocupan las dos terceras partes de la isla.

—El señor Montero Rios ha hecho algunas declaraciones sobre el estado actual de España. Dice que la responsabilidad alcanza á todos. Se le nombró presidente de la Comisión de Paris sin imponérsele reservas de ninguna clase.

Siempre fué, segun dijo, autonomista.

Madrid 20.—Un telegrama de San Sebastian comunica la llegada del general Agustí con su familia, de paso para Victoria.

Algunos periodistas han procurado interrogar al ex-Capitan general de Filipinas, pero éste se ha mostrado reservadísimo.

—Dicen de Nueva-York que ha llegado á esta ciudad el batallón de voluntarios número 61, uno de los que más han sufrido en la campaña de Cuba, pues de 1.037 plazas de que se componía sólo han regresado 303, de los cuales 120 se hallan en estado gravísimo, y los restantes anémicos y padeciendo paludismo.

Madrid, 20.—Nueva-York.—El secretario militar de Mac-Kinley ha telegrafiado á San Francisco de California dando orden de que salgan para Filipinas 15 ó 16,000 hombres más.

Madrid, 20.—Segun declaración oficial del Gobierno, no existen discrepancias de ningun género en Filipinas entre yankees y tagalos.

Madrid 20.—El Consejo ha durado cuatro horas.

Se han aprobado las instrucciones que han darse á los comisionados de Paris.

El señor Sagasta leyó un telegrama del comandante de Marina de Santander dando cuenta de que se halla á la vista de aquel puerto el trasatlántico que conduce al almirante Cervera y demás marinos prisioneros en Santiago de Cuba.

Al amanecer de mañana entrara el buque en el puerto.

El general Correa recibió mientras se hallaba en el Consejo un pliego cerrado que contenía un despacho urgente de Manila dando cuenta de la llegada á la capital de Archipiélago de varios jefes y oficiales que se hallaba prisioneros.

El señor Romero Giron leyó otro despacho de Puerto Rico dando cuenta del estado de las negociaciones para evacuación de la pequeña Antilla.

## Lo que ha costado Bismark

Un periódico francés, *L' Economiste Europe*, publica un interesante artículo de Edmond Théry, estudiando lo que la política de Bismark ha costado y cuesta aún á Europa.

Théry deja á un lado, por la dificultad de calcularlas exactamente, las cantidades invertidas por los Estados beligerantes en las tres guerras bismarkianas, y habla sólo de lo que las diversas naciones gastan anualmente en sostener sus ejércitos y otras obras de defensa nacional, consecuencia inmediata de la política sangrienta del canciller de hierro.

He aquí algunos datos que resumen todos los demás consignados en el artículo de Téry. Desde 1866, las nueve naciones cuyas haciendas estudia, ha invertido 45.000 millones en gastos de guerra, sin contar en ellos lo invertido en construcción de caminos estratégicos, créditos extraordinarios gastos particulares de los llamados al servicio militar, etc., etc.

Hay, además, otras pérdidas que Téry denomina *invisibles*, y son también de excepcional importancia. El aumento de los ejércitos en pie de paz—más de 800.000 hombres—representa una pérdida por trabajo inutilizado de cerca de 1500 millones de francos á contar desde el mismo año de 1865.

A parte de estos gastos y de estas pérdidas, actualmente invierte Europa 4 mil millones en diversos servicios relacionados con el mismo objeto.

Tal es la herencia que el genio de Bismark lega á vieja Europa, tan profundamente tributada y alterada por él después de haberla sangrado implacablemente.

## Una manifestación naval

Comentando la noticia de que los Estados Unidos envían á Filipinas el acorazado *Oregón* y el crucero acorazado *Brooklyn* y cuatro transportes con carbón, la mayoría de los corresponsales de los periódicos ingleses en Washington y Nueva York convienen en anunciar que tan pronto como la conferencia de Paris termine sus tareas y se firme el tratado de paz, la escuadra de Dewey, con el refuerzo de esos barcos y quizá con algunos más, se dirigirá á la bahía de Pechille y hará allí juntamente con la escuadra inglesa una manifestación naval de la inteligencia ó alianza anglo americana en las cuestiones del Extremo Oriente.

El acto es de mucha importancia porque puede muy bien suceder que á semejante manifestación naval y alarde de alianza, contestarán Rusia, Francia y quizá alguna otra potencia con otra manifestación, si es que no con reparos á permitir que la cuestión de Filipinas, se resuelva sin oír á las naciones interesadas en Oriente.

El corresponsal del *Morning Post*, telegrafía diciendo:

«Los preparativos para robustecer las fuerzas americanas en el Pacífico exigidos por la importancia de dificultades con los insurrectos filipinos nada más.»

«Es evidente y tengo á demás razones para asegurar, que los temores de intervención extranjera con respecto á Filipinas no se han apartado todavía por completo de los ánimos del presidente Mac-Kinley y de sus ministros. No se puede decir, sin embargo, que las sospechas sean contra nación alguna determinada.»

### La repatriación

El ministro de la Guerra está activando todos los preparativos de la repatriación de las tropas de Cuba y Puerto Rico.

Se cree que la repatriación total invertirá tres ó cuatro meses.

Se hará en barcos de la Trasatlántica. Cinco de ellos serán convertidos en hospitales para el transporte de enfermos y heridos, siendo el tipo del «Alicante» el que se elige como modelo.

Serán repatriados también el personal civil, archivos y material de guerra.

Se facilitará oportunamente á los soldados, y por cuenta del Estado, un traje de paño, gorra y una manta-bufanda, en vista de que se aproxima el invierno.

Los gastos completos de la repatriación tanto por el coste del viaje como por la transformación en vapores hospitales, suministro de trajes, socorros, hospitales provisionales en la Península, pago de una parte de alcances, se cree ascenderán próximamente á la cantidad de 80 millones de pesetas.

Los cuerpos desembarcarán en el puerto más inmediato á la respectiva región. Para el desembarque se habilitarán todos los puertos de la Península.

Se ha aceptado el ofrecimiento para establecer en Riofrio un hospital provisional capaz de albergar á 3.000 enfermos.

### Gacetilla.

**Telegrama.**—Un amigo nuestro residente en Madrid nos ha dirigido el siguiente telegrama, que mucho le agradecemos:  
Madrid 23.—740 m.

Los Jefes del Regimiento de Leon, que estuvo destacado en esa han obsequiado con espléndido banquete al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Menorca, quien sale hoy para Valencia, dejando aquí ultimados varios asuntos de interés general para la Diócesis.

**Junta.**—Mañana, último domingo del presente mes, celebrarán reunion reglamentaria los Celadores y Celadoras del Apostolado: la de Celadoras será á las 4 y media de tarde, en la Sacristia de S. Agustín, y la de Celadores en el Circulo Católico, al anochecer, pudiendo concurrir á esta los asociados del respectivo coro.

Hemos tenido estos días el gusto de saludar á nuestro buen amigo el Rdo. D. Ambrosio Carabó, Pbro. Ecónomo, de la Parroquial Iglesia de San Francisco de Mahón, para cuya ciudad salió ayer con el objeto de dedicarse á los trabajos propios de su apostolado.

**Enfermo.**—Desde el juéves se encuentra enfermo en esta ciudad el M. I. Sr. D. Antonio Comellas, Maestrescuela de la Santa Iglesia Catedral. Deseamos al ilustre enfermo pronto y total restablecimiento.

**Pailebots.**—Ayer salió para un puerto de Italia el pailebot «Lealtad» y esta mañana lo ha efectuado con rumbo á Argel el velero «Flor del mar» con gran número de pasajeros, hijos de esta isla, que emigran por falta de trabajo. Si vamos á este paso Menorca vá á quedar dentro de poco del todo desierta.

**Bien llegado sea.**—Ayer noche llegó á esta ciudad el M. I. Sr. D. Antonio Villas, Lectoral de la Santa Iglesia Catedral y Vicario General de esta Diócesis.

**Exámenes.**—Esta semana se han celebrado en el Seminario Conciliar los exámenes extraordinarios de prueba de curso, y esta tarde los de ingreso en el Colegio de Santo Tomás de Aquino de esta ciudad.

**Nombramiento.**—Ha sido nombrado Dean de la S. I. Catedral de Palma de Mallorca el arcediano de la misma Iglesia el M. I. Sr. D. José Oliver.

**El actual reemplazo.**—La comision mixta de reclutamiento ha publicado el repartimiento de los 2.053 hombres asignados á esta zona militar, el cual en resumen es como sigue:

Número de mozos declarados soldados:	
Mallorca . . . . .	1.692
Menorca . . . . .	249
Ibiza . . . . .	112
	2.053

Número de soldados que deben aprontar para servir en Ultramar:

Mallorca . . . . .	169
Menorca . . . . .	67
Ibiza . . . . .	30
	566

Número de soldados para servir en la Península.

Mallorca . . . . .	1.223
Menorca . . . . .	182
Ibiza . . . . .	82
	1.457

**Instrucción pública.**—La maestra de la escuela de niñas de Villacarlós D.<sup>a</sup> Maria Antonia Bonet, el maestro del mismo pueblo D. Pedro Cardona Mir y el del anejo del pueblo de San Luis D. Guillermo Coll, han recibido un oficio encomiástico de la Junta provincial, por la laboriosidad y celo en el cumplimiento de sus deberes profesionales.

**Aviso.**—Recordamos á todos los jóvenes que hayan cumplido ó cumplan hasta el día 31 de Diciembre próximo la edad de 18 años, la obligación en que se hallan de presentarse en el Ayuntamiento de su residencia y solicitar personalmente su ins-

cripción en el registro de mozos, á fin de incluirse en el alistamiento que habrá de formarse en el mes de Enero de 1899, evitando así la responsabilidad en que pudieran incurrir de no verificarlo, responsabilidad que, conforme establece el artículo 29 de la vigente ley de reclutamiento y reemplazo, se hace extensiva á los padres y tutores.

**Sorteo.**—El de los veintisiete décimos para la distribución del cupo de Ultramar se verificó el sábado en el palacio de la Diputación provincial, ofreciendo el siguiente resultado:

Alayor 10, Ciudadela 17, Ferrerías 2, Mahón 29, Mercadal 7, y Villacarlós 2.

Copiamos de «El Ancora» de Palma.

**Adjuración.**—El día 3 en la sala Audiencia de esta Curia Eclesiástica y en manos del M. I. Sr. Vicario General de esta Diócesis hizo D. Francisco Espinosa y Llabíes solemne abjuración de los errores protestantes, que había abrazado hacia unos veinte años. S. S. M. I. en virtud de facultad Apostólica y por delegación de Su Ilma. le absolvió de las censuras y penas canónicas en que se hallaba incurso y le restituyó al gremio de Nuestra Madre la Iglesia Católica, Apostólica Romana. Fueron testigos del acto el M. I. Dr. D. José Miralles, Canónigo-Archivero y Fiscal Eclesiástico, el Rdo. P. Luis Perelló, S. J. y D. Ramón Robledo Díaz, Comandante retirado.

**Cocinas económicas.**—Nadie puede menos de reconocer que la instalación de estas cocinas en Palma ha proporcionado considerables beneficios no sólo á la clase obrera, sino á cuantas familias se encuentran sin recursos, que por desgracia en la actualidad son muchas á causa de la falta de trabajo.

Todos los días escuden de mil los bonos que se despachan.

### VARIETADES.

#### CHARADAS

1.<sup>a</sup>  
Primera segunda es arma;  
verbo cuarta con tercera,  
de igual modo que la cuarta  
á la segunda antepuesta;  
mas quien cuarta dos lo de otro  
tendrá que sufrir la pena  
marchándose con su todo,  
y á paso largo, á la guerra.

CÁNDIDO:

2.<sup>a</sup>  
La primera con la dos  
es comida muy sabrosa;  
la segunda es musical,  
y el todo virtud hermosa.

C. M.

3.<sup>a</sup>  
Mientras el poeta canta  
de todo el valer inmenso;  
vende el dos prima en la plaza  
muy barato el carnicero.

JACINTO:

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.<sup>a</sup> GA-LI-CIA

A la 2.<sup>a</sup> VI-LLA-LON-GA

A la 3.<sup>a</sup> EN-LA-CE

Las han acertado Cándido, y Eugenio:

### Farmacia para vender.

Por trasladar su dueño la residencia á Barcelona, se vende la acreditada farmacia de R. Fuxá.

Informes R. Fuxá calle del Rosario n.<sup>o</sup> 6 Ciudadela de Menorca.

### Reformas de la enseñanza

Para llegar á la más fácil comprensión del decreto reformando la segunda enseñanza, en lo que de momento interesa á los padres de los alumnos que ya en este curso han de estudiar por el nuevo plan, creemos que no sobrarán algunas observaciones de comparación con el que ha servido hasta ahora en los Institutos.

En lugar de cinco años durará seis, desde la publicación del decreto de ayer, la enseñanza del bachillerato, y, como ayer decíamos, no se admitirá al examen de ingreso á ningún alumno, sin que antes acredite haber cumplido diez años de edad.

Las asignaturas se transforman del siguiente modo:

El curso de Religión en dos: uno de Religión y otro de Historia Sagrada.

El Latín se estudiará en los tres últimos años del bachillerato.

La Retórica comprende tres asignaturas: Literatura receptiva, Literatura española y Teoría é Historia del Arte.

La Geografía se divide en dos cursos, como la Historia Universal.

La Historia de España continúa en un solo curso.

La Psicología se estudia en dos años: uno de Psicología y Lógica, y otro de Estética y Derecho usual con Economía política.

La Aritmética y Geometría comprenden dos cursos, y se añade en los dos la Contabilidad.

La Física y la Química comprenden dos cursos respectivamente, simultaneando la Química con la Mineralogía.

La Historia natural se desenvuelve en dos cursos de Zoología: uno de Botánica y Agricultura, y otro de Técnica industrial y Agricultura.

La Gimnasia se desarrollará en dos cursos también: en los dos se enseñará Fisiología é Higiene. Por último, se establecen dos cursos de Castellano y otros dos de Dibujo.

En el examen del grado de bachiller se exigirá con arreglo á lo que el nuevo plan dispone, un ejercicio escrito, tanto en la sección de Letras como en la de Ciencias.

Novedad también del nuevo plan es que el profesor deberá desenvolver necesariamente en cada curso toda la materia propia del mismo su forma completa, aunque elemental, y contendrán, en consecuencia, un número de lecciones que sea proporcional al de los días efectivos de clase, cuidando de que quede siempre libre el último mes, á lo menos, para que quede exclusivamente para el repaso de lo estudiado.

Las matrículas deberán hacerse normalmente, no por asignaturas, sino por los grupos de asignaturas comprendidas en cada curso, según el cuadro del art. 2.º

Para el abono de derecho se asimilará cada uno de los cinco primeros grupos del presente plan al grupo correspondiente del antiguo, y cada alumno satisfará los mismos derechos que hubiera debido abonar al grupo respectivo del antiguo. Por las asignaturas correspondientes al sexto grupo se abonarán iguales derechos que por las del quinto.

Los alumnos que por pérdida de alguna asignatura ó por su propia conveniencia prefirieren matricularse en alguna asignatura aislada, abonarán por cada una de éstas los derechos señalados en las disposiciones vigentes.

Los derechos de examen seguirán abonándose por asignaturas, excepto los de ingreso en la segunda enseñanza, que serán los actuales.

### Confitería de Estéban L. Sastre

#### PLAZUELA DEL ROSARIO.—CIUDADELA

Se acaban de recibir los siguientes artículos:

Aceitunas sevillanas en barrilitos de cristal de 1/2 litro, de 1 litro y á granel.

Aceitunas rellenas en botes de cristal.

Variantes, Pepinitos y cebollitas en botes cristal.

Quesos de Holanda, Salchichon de Vich y Mostaza-Louit Frères.

Garbanzos del Saucó y mantequilla salada de vacas.

Anchoas de Cadaqués en botes cristal y á granel.

Paquetes de Purés de garbanzos, habas, habichuelas, lentejas y guisantes verdes y amarillos.

Tapioca Indígena y Bloch.

Harina lacteada y leche condensada.

Latas conservas de alcachofas, espárragos, guisantes, tomates al natural, pasta de tomates y pimientos de varias marcas.

Latas conservas de peras, ciruelas y melocotones de Aragón en almibar.

Latas conservas de atun, bonito, merluza y besugo en escabeche tomate y aceite.

Latas Conserva de Langosta, Langostinos, Calamares y Salmon Americano del país.

Latas de sardinas en tomate y aceite de varias marcas.

Latas de perdices asadas y jamon.

Botes de frutas de América en almiba y Piña al natural.

Perlas de Nizam, Trufas, Grosse de Perigord y Champignous de Paris.

Licores, vinos, champagne, vermouth, ron, coñac y ginebra de varias marcas.

Bizcochos de la acreditada casa Viñas y C.ª

Chocolates Colonial, Amatller, Desayuno pasien y napolitanos.

Hachas y cirios de varios tamaños y precios.

Bujías estearicas, perforadas, transparentes, de coche y rizadas de varios colores y de gran lujo.

Azúcar de pastilla, blanca, lustre y morena.

Confituras y falcas de Manzanas, peras, ciruelas y membrillos.

Todo á precios económicos.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

### Subasta.

El día 1.º de Octubre próximo, de 11 á 12 de la mañana se venderá en pública subasta la casa n.º 16 de la Calle del Beato Ramon, cuyo remate tendrá lugar en la casa n.º 22 de la Plaza de la Libertad.—Informará D. José Juaneda Pons.

### Para vender.

Lo está la casa n.º 7 de la Calle de los Celosos.

### Para alquilar.

Lo están las casas n.ºs 17 y 23 de la Calle de Isabel 2.ª La casa n.º 7 de la calle del Notario Quintana antes Carnicería y la casa n.º 19 de la calle de San Francisco, todas en esta ciudad.

Informará D. José Juaneda Pons, Plaza de la Libertad n.º 22.

## BICICLETAS

GRAN OCASION

GRAN OCASION

Por ausentarse su dueño se venden 7 bicicletas elegantes y á precios baratisimos desde 20 á 45 duros una pudiendo examinarlas y probarlas antes de su ajuste ó si el comprador no supiese montar la el vendedor se compromete enseñarle gratis. Aprovechen la ocasion y dirigirse á su dueño Elias Conesa, Notario Quintana número 28.

### PARA VENDER.

Lo están las fincas siguientes:

Un hortal situado en el caminito del Cementerio, de 41 áreas 4 centiareas.

Otro situado en el camino de Binipati de 29 areas 58 centiareas.

Una porcion de terreno situada en el camino Viejo, de 1 hectárea 97 areas 48 centiareas.

Otra situada el camino de las Capelletas de 79 areas 20 centiareas.

Otra en el camino de Algayarens de 40 areas 18 centiareas.

Informará el notario Sr. Anglada.